

DECÍAMOS AYER...(2) (Julio-Agosto 2024)

LA PRIMERA, EN LA FRENTE...

Y...tras la presentación en el primer número de esta nueva etapa ,pasamos, por orden ya marcado al comentario del primer tema:

NUESTROS CENTENARIOS

Y que no son 19 sino 20, a saber por orden de "llegada" a este mundo : Telesfora (Forina), Tomasa (Baldom.), Prudencio, Tomasa(Ituero) Obdulia, Agustina, Eudoxia, Piedad, Mariana, Teresa, Paula, Chencho, MARIA, Juan José (Che), Floriana ("Foyana"), Isabel, MIGUEL, MIMA, CANDELAS y Consagra : contad si son 20 y está hecho. Cuatro con mayúscula que son las que viven al día de la fecha, fin Julio-24. Creo que de casi todos ellos nos hemos ocupado en otras hojas y nos faltarían dos muy significativas escritas con mayúscula porque viven en la actualidad y son las últimas incorporadas a la lista.

Llegar a los cien años es como hacerle un guiño a la muerte cuando ya no es morir sino que se apaga la vela. Es ya " el atardecer de la vida" cuando seremos examinados del amor cuando ha dado tiempo más que suficiente para amar y ser amado en cien años y más y es cuando se merece de veras un " sobresaliente".

Cien años : más de 36.000 días , otras tantas ocasiones de agradecer a Dios el don de la vida.

Veinte centenarios en estos últimos 35 años de los que solo cuatro son hombres y 16 son mujeres. Y entre todos han constituido 19 familias que han sido padres o madres de un ciento de hijos (" tocan" a 5'5 hijos de media) Digo 19 familias porque Che y Consagra son "una sola" y son el único matrimonio que han llegado, los dos, a los cien años.

Al día de la fecha, los más próximos al centenario son Isidro y Eliezer para el 26. Y nos vamos a ocupar en este número de MIMA (Felicísima Vicente Muñoz) hija de Gaspar (sastre y sacristán) y de Tila (comadrona) que vivieron en la casa de la Calle Mayor entre la de Pedro y la del secretario.



MIMA (FELICÍSIMA)

Fue la quinta de 9 hermanos ,entre ellos, Emiliana, Benjamín, Perfecto, Julián y Primitivo y tres que murieron de pequeñitos (esta desgracia era muy frecuente entre familias de entonces, años del 15 al 30).

Recuerdo de mocita cuando la corneó una vaca cuando estaba trillando en la era para un labrador vecino.

Y que era muy guapa y lo sigue siendo a juzgar por la foto que acompaña según está celebrando sus cien años (28-1-2.024).

En la iglesia de S Pablo de Salamanca casó el 24-8-52 con un buen mozo de Muñoz, Tomás. Sus tios Justa (hermana de Gaspar)y Feliciano habían sido sus padrinos de bautismo y uno de los monaguillos fue otro " Felicísimo" que llegaría a sacerdote y salesiano.

Su madre Tila (Donatila) fueron 8 hermanos. dos pescadores entre ellos (Isaías y Primitivo). Y las manos de Tila fue la primera "cuna" de muchos niños que nacimos en El Cubo entre los años 40-50-60. Tila, nacida un día de Navidad del siglo XIX , vivió hasta 94 años.

Queda dicho que se crio en la casa que fue de Emiliana(su hermana) y Alejandro, calle Mayor. Sabemos que , centenaria hoy, goza de relativa buena salud y que ha celebrado sus cien años de vida con sus hijos y familiares y por todo lo alto. Tan guapa y de buen ver, que siga celebrando años. Y que siga siendo "felicísima"

RECUERDO...

Y lo que más me ha dolido
El pensar no haber estado
Para despedir presente
A mis difuntos paisanos.
MARIA AGUSTINA (Villares)
Fue viuda de Leonardo,
de la " calle sin salida"
Y de la " calle El Álamo".

Del barrio pichel CONSUELO
Viuda de Victoriano
A la que faltaron meses
A vivir su centenario.
Y en agosto falleció
Y lloramos por Ignacio
Que no es otro que decimos
El electricista NACHO.

Y MARI-PAZ la de Pedro
Y su esposa Placi Holgado
Que se fue derecha al cielo
Que sufriendo había ganado
Y en noviembre SERAFINA
Serafina la de Pano
Que vivió en La Senara
En puertas de noventa años.

Y el último que fue TOÑO
EL nieto de Valeriano:
Demasiado joven era
Para que fuera finado.
Antes la de JOSÉ ARROYO,
Y en novbre.. la de AMPARO
"Amparito" la de Eudoxia
Segunda hija de cuatro.

Y a más OLAYA de Isidro
PEDROLUISdelosTrescuartos
PEDRO LUIS el del mesón
MIGUEL, cuñado de Ubaldo.
Y RAFAEL Moro Hernández
En Boadilla casado
Que en Diciembre falleció
Y de Diciembre a mediados.

PERFECTO (Anlana-Isaías)

Todos en el mismo año
Que fue el año veintitrés
Y vamos al veinticuatro.
Y en el veinticuatro estamos
Y LITA la del estanco,
TEYA, la de Paulino
Y un montón llevo contados

Y la siguiente es ESTHER
De la que yo soy hermano
Y CLAUDINO, el de Lorenza
El segundo mes del año.
Tanto el fijo como el móvil
En permanente contacto
Largando conversaciones
Y distancias acortando.

Año nuevo, vida nueva
Y comienza el veinticuatro
Peor no pudo empezar
La tarde de Reyes Magos :
TALI nos dejó de golpe
Sin haberlo sospechado,
Lo que dolió a todo El Cubo
Hasta el punto de llorarlo.

Y la muerte de ELISEO
Que fue mediado ya marzo
Víspera de primavera
Antes de " los días santos".
Y de inmediato el consuegro
De Peralejos de Abajo
Que es el padre del alcalde
Y es "Castilla" apellidado.

Y el veintinueve CONSAGRA
Recién cumplidos cien años
El único matrimonio / que
Ambos fueron" centenarios
Y CHON, la del " aguacil"
(señor Fabián fue llamado)
Que murió en Vitigudino
Muy a finales de mayo.

Penúltimo ha sido ANTONIO
Casi noventa raspando
El del señor Desiderio
Casi al cerrar el listado.
Falta AGUSTÍN de Marina
El del señor Alejandro
Y la señora Teodora,
El menor de cinco hermanos

Y la vida sigue y sigue
Y la muerte guadañando
Sin contemplación alguna
Que solo sabe hacer daño.
Con todos he convivido:
Familiares y allegados
Reciban mi condolencia
Y ellos lo que he rezado.

Año entero veintitrés
Y parte del veinticuatro:
Suma y sigue por desgracia
Que dejo abierto el listado.
Salamanca " se vacía"
A pasos agigantados :
Una "residencia abierta"
Hacemos losque quedamos

Y esto ha dicho un político
Que de todo sabe un rato
Y yo digo " en argentino" :
¡ VIVA LA VIDA, CARAJO !

"LO MALO QUE ESTOY
Y LO POCO QUE ME QUEJO"
(letra de una canción)

AQUEL QUE NO TIENE NADA
SOLO LE QUEDA... DIOS.
(Y QUE LO ES TODO)

SOBRE LA PRISA

- "Va voy, que no soy escapeta"...
- Las prisas, para nada son buenas...
- Vístete despacio, que llevo prisa...
- Pian piano si va lontano (italiano):
Poco a poco se llega lejos.